

## 48日間の3学期が始まりました

年末年始には飯山らしい雪の日が続きました。新型コロナウイルス感染予防をしながらの冬休みでしたが、コロナ前の様子にだいぶ近づいてきたように思います。1月5日（木）に冬休みが終わり、6日（金）に3学期始業式を行いました。

## 始業式での校長先生のお話から

全校の皆さん明けましておめでとうございます。「明けまして」という挨拶には「希望」が込められていて、「明ける」とは、暗くて分からなかったものが分かるようになること、明かりがつかいなどの意味があります。新年もいまだに続くコロナ禍という闇の中かもしれませんが、「明けない夜はない」と信じて、そして、城南中にとって2023年が明るく素晴らしい1年となるように、希望を込めて挨拶をしました。今年もよろしくお願いします。

さて、各学年の代表の皆さんに、3学期、新年の決意をしっかりと発表していただきました。皆さんもそれぞれ心に決めたことがあるのではないのでしょうか。今日から始まる3学期は、登校日数48日ととても短く、あっという間に過ぎていきます。

3年生は自分の進路実現に向けて勝負の時です。どんなに苦しくても、仲間と共に受験という壁を乗り越えるよう日々の努力を最後まで最大限続けてください。そして同時に、城南中学校卒業に向けての1日1日ともなります。学級や学年の仲間と過ごす残された時間を大切にしてください。

2年生は先輩方から伝統を引き継ぐ準備の時です。4月から城南中の顔として学校をリードする皆さんは、自分や自分たちの学年のよさや持ち味、可能性を大きく開花させてほしいと思います。これまで以上に生徒会活動、学習、部活動などに積極的に真剣に取り組んでください。

1年生は、後輩から慕われる本物の先輩となるための準備の時です。一つ学年が上がるのが先輩になることではありません。1年間の成長が自分にもまわりにも感じられる、そんな3学期を過ごしてください。また、今の仲間と過ごす時間を大切にしてください。

さて、一日一日が大切になる3学期。皆さんにこの言葉を紹介します。

「一日生きることは、一歩進むことでありたい」

これは物理学者で日本人初のノーベル賞受賞者、湯川秀樹さんの言葉です。今日一日を精一杯生きれば、たとえそれがほんの少しでも必ず成長につながっているはずですよ。

3学期のキーワードは「前進」です。常に一歩前に進むという気持ちを忘れずに一日一日の努力を積み重ねてください。その前進する気持ちが成長や実現という結果につながるのだと思います。

3学期も、感染症等への対策をしっかり行いながら、皆さんが健康で安全に過ごし、前進できるよう精一杯サポートします。共に頑張りましょう。

一日生きることは、一歩進むことでありたい。

前進

## 3学期の予定

1 月		2 月		3 月	
6 (金)	3学期始業式	2 (木)	公立高校前期選抜	7 (火)	公立高校後期選抜
10 (火)	3年総合テスト⑤		1年スキー教室	10 (金)	生徒総会
13 (金)	英語検定	3 (金)	2年スキー教室	13 (月)	3年生を送る会
16~19	県中スキー大会	6 (月)	1年授業参観	15 (水)	3学期終業式
27 (金)	3年授業参観	7~10	全中スキー大会	16 (木)	卒業証書授与式
		9 (木)	2年授業参観		
		16 (木)	1・2年期末テスト 3年総合テスト⑥		

## 始業式での代表生徒の発表から

### 「3学期がんばりたいこと」 1年生

私が3学期にがんばりたいことが二つあります。

一つ目は、家庭学習です。授業で一度習っても、完全に身に付けることは難しいと感じています。学んだことを完全に身に付けるためには、繰り返し学習することが大切だと思います。授業で一度だけ解いて終わりにするのではなく、その問題を家でも繰り返し解き、しっかりと身に付くようにしていきたいと思います。

二つ目は、部活動です。私は陸上部に所属しています。冬になり雪が降ってしまいグラウンドや外周走路が使えなくなってしまいました。雪がないときのような練習があまりできずに体力が落ちてしまい、春からの大会に影響が出てしまうかもしれません。そうならないために、屋内での部活動に全力で取り組み、自主練習にも励んでいきたいと思います。

3学期は、この二つのことを中心にこれまで学んでいたことを生かして活動していきたいと思いません。

### 「3学期の抱負」 2年生

私は3学期に頑張りたいことが三つあります。

一つ目は、学習です。特に苦手な理科に力を入れたいと思います。前回のテストではあまり良い結果を出せなかったので、3学期には学習のやり方を見直して、問題集を今まで以上に活用して、やり直しができるように取り組みたいと思います。来年度は3年生になり受検があります。自分の進路について考え、自分の希望する高校に進学できるように取り組みます。

二つ目は、部活動です。グラウンドで野球ができない冬場のトレーニングに集中して取り組んで力をつけ、バッティングで今よりも遠くにボールを飛ばせるように頑張りたいと思います。チームの目標である「県大会出場」を達成できるように、仲間と声を掛け合って活動していきたいと思います。

三つ目は、学校生活です。4月からは3年生になり、後輩である1・2年生のお手本にならなければいけません。今の3年生が築いてくれた「きちんとした服装」「1分前着席」「無私語清掃」などを意識して、自分から率先して取り組みたいと思います。

この三つの目標を達成して2年生としての生活を終え、4月からの3年生としての生活に備えたいと思います。

### 「中学校最終学期に向けて」 3年生

中学校生活で最後の学期となる3学期が始まります。この3学期は、私たち3年生の多くが受験に臨む学期でもあります。私は、日々の学習に真剣に取り組み、受験に向けて努力を重ねていきたいと思います。2学期のときには、学習に真剣に取り組むことができないときがあり、学習面での課題が浮かび上がってきました。この課題を解決していけるような学期にしていきたいと思います。

また、3年生の全員が同じ学校に進学しようとしている訳ではありません。つまり、3年生は今の仲間と過ごせる時間の終わりが見えてきているのです。そのような残り少ない大切な時間を無駄にすることがないように、友達と楽しみながら中学校生活で学んだことや成し遂げたことを振り返ることができる3学期にしたいと思います。

この3学期は、3年生にとってとても大切な学期になります。1日1日を大切に、この学期にしかできないことを見つけ、より自分が成長できるように全力で活動していきます。

**学校ホームページ“城南の丘”で学校生活の様子を発信しています。**

下のリンクやQRコードからご覧ください。

<https://iiyama-jyonan.jimdofree.com/>

